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 RI 第２６１０地区   

 東となみロータリークラブ会報 

     2014-2015年度 No.20 

事務局 〒939-1635 富山県南砺市福光 7336-4福光会館 3Ｆ 

ふくみつ光房内 TEL 0763-53-1333ＦＡＸ0763-53-1334、

inashorc@athena.ocn.ne.jp 

2014-2015年度 会長 坂井彦就 、幹事 岩崎 修 

2014-2015年度 RIテーマ  

 

「ロータリーに輝きを」 

(ゲイリーC.K.ホァン会長) 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

           例 会 記 録「ロータリーデー」 

 
  

第１７４６回例会「ロータリーデー」 

平成 26年 11月 19日(水)PＭ5：00～ 

鳥越の宿 三楽園 

(第一部) 会場：１F「芙蓉」司会：岩崎幹事 

  

・開会点鐘 坂井会長 

 

・国歌斉唱『君が代』 

・ロータリーソング『奉仕の理想』 
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・会長挨拶：今日は第１回の東となみＲＣのロータリーデ

ーにお越しいただき有難うございます。また、２６１０地

区で私たちが最も尊敬する津田パストガバナーにもご出

席いただいており、後程講演をお願いしております。よろ

しくお願い致します。今日はゲストの方たくさんおいで頂

いています。ありがとうございます。最初は大変心配して

いましたが、会員の努力もあり１２名のゲストの皆さんを

お迎えすることができました。そして、本日入会される方

がいらっしゃいます。後程紹介をいたします。ロータリー

を一言で言えば、世界平和を目的とした世界一の奉仕団体

である。ということが言えると思います。後程の津田パス

トガバナーからもっと深いお話があると思います。ちなみ

に会員数などの概要をお知らせしておきます。現在２００

か国以上で約３４，０００クラブ、約１２０万人の会員が

おります。日本では３４地区があり、我がクラブは富山

県・石川県で構成しています２６１０地区であります。日

本においては、２，２８６クラブ、約９万人の会員であり

ます。２，６１０地区においては、６６クラブで約２，６

００人の会員数であります。このような規模で奉仕活動を

行っています。ロータリーには５大奉仕があり、国際奉仕、

社会奉仕、職業奉仕、青少年奉仕そしてクラブ奉仕活動で

あります。活動内容は、国際奉仕では、ポリオの撲滅運動、

留学生の支援を目的とした奨学会制度など、社会奉仕では、

ゴミ０運動、むし歯予防キャンペーン、植樹など、職業奉

仕では、自分の職業を通じて社会に奉仕するなど、青少年

奉仕では、剣道大会の支援などであります。ロータリーデ

ーは今回初めて行いますが、目的として、１つは、ロータ

リーについて現会員がもう一度学ぼう、２つ目は、本年度

のテーマであります「相互協力と打ち解けた親睦」であり、

３番目は、地域社会の方々に（本日のゲストの方）ロータ

リーを理解してもらう日であります、４番目として、今日

の津田パストガバナーのお話しを含めて、来週みんなでグ

ループディスカッションをして東となみＲＣのビジョン

を考える機会にしたいということが目的であります。それ

ではこれから講演会そして親睦会に移りたいと思います。 

・ゲスト紹介(岩崎幹事)：9名の会員が招待した 12名が

紹介された。 

・講師紹介(坂井会長)： 本日の講師は、パストガバナー

の津田達雄様です。昭和７年４月３０日生れの８２歳で、

ロータリーへの入会は１９７５年９月２９日でありロー

タリー歴３９年、職業分類は産婦人科医であります。２６

１０地区の主なロータリー歴は、２００２－２００３年度、

ガバナー。２０１３－２０１４年度、諮問委員会委員、米

山記念奨学会理事。２０１４－２０１５年度は、諮問委員

会委員、米山記念奨学会理事、米山記念奨学生選考面接官

を務めておられます。それではよろしくお願い致します。 

 

・講演「ロータリーで学んだこと」 

津田達雄パストガバナー 

こんばんは、病院を経営しています。今日はロータリーデ

ーに呼んでいただき少しビビっています。皆さんも社訓を

お持ちだと思いますが精神が大事であります。ロータリー

にもそのようなものがあります。私どもの病院も理念があ

り一週間に１回は唱和しています。 

ロータリークラブを最初につくられた方は、ポールハリ

スです。家庭的には恵まれなかったが、弁護士の資格を取

られた。そして田舎からシカゴの町に出て行ったが暗い時

代であり、まともな商売は無かったようです。まともな町

にしようと５人の同志が集って１９０５年に設立された。

今年で１１０年程になります。最初に行った活動は、公衆

便所を建てるというものでした。気の合った５人がまとも

な商売をして徐々に活動が広がり、世界中に広がっていっ

た。１００年ほど経った２０年程前から出席率が悪い、会
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員が減少するというような傾向になり評判が悪くなって

きた。ロータリーに人気が無くなってきた。タイ国の副首

相であるビチャイラタクル氏が２００２－２００３年度

の国際ロータリーの会長である時に私はガバナーをしま

したが、世界のおよそ５００地区、１０００人くらいの人

がアメリカのホテルで缶詰めになり１週間程の研修を受

けました。そこで話されたことに、「基本になっているも

のがはずれてきている。」「社会の考え方が変わってきて

いる。」１００年前の原点に戻らなければならないという

投げかけがありました。 

  

ロータリークラブは慈善団体ではない、援助団体でもな

く金集め団体でもありません。ポールハリスはロータリー

の心とは、友情を大切にすることである。どうして作った

か問われた時、「友達が欲しかった」と書いている。ロー

タリーは温かい友情が基本であります。友情以外にロータ

リーに必要なものは、寛容の精神と職業奉仕が大切なもの

であると言っている。道徳から外れることに対してはロー

タリーは真っ向から反対します。人間は集団で動く、その

中で人のために役立つことをするという気持ちが湧いて

くれば、寛容、サービスの精神につながってきます。ボス

トン大会で演説の最後に、「ロータリーに愛がなければな

らない」ベースには人に対する愛というものがあります。

ビチャイラタクル会長のテーマは、「慈愛の種を播きまし

ょう」Sow the Seeds of Loveでしたが、仏教徒だから出

てきた言葉ではないでしょうか。当時の日本の３４地区の

ガバナーが会を作り、タイ国を訪問したり、津波の被害に

義捐金を贈ったり今でも活動を続けています。 

ロータリーの最初は１業種１人でしたが、最近は枠が広

がり１業種５人程度で、全体では１０％くらいまで同業種

でも良いとされています。私も医師会しか付き合いがあり

ませんでしたが、ＲＣに入ると地域の人、いろんな方と付

き合うことができています。職業奉仕ですが、皆さんは天

職と受け止めて世の中のために役立っている。そのことが

喜びにつながっています。職業奉仕という言葉は難しい言

葉ですが、４つのテストがあります。①真実かどうか②み

んなに公平か③好意と友情を深めるか④みんなのために

なるかどうか。ロータリアンは、それに照らし合わせて仕

事をする。騙していませんか、儲けは山分け、ぼったくり

でないですか。余裕があれはＲＣに寄付してください、で

あります。 

また、米山記念奨学会があります。日本のロータリーの

最初の会長さんの名前をとったもので、外国の留学生に奨

学金を贈り学んでもらう。返さなくてもいい奨学金であり

ます。日本で勉強し祖国に帰り日本との橋渡しをしてもら

う。今まで１万６千人くらいの大学生に渡しています。現

在、年間７００人くらい、県内では２０人ほどが奨学金を

受けています。ロータリー財団は６０年くらいの歴史があ

り、免税などの恩恵もあります。半分以上が中国からの留

学生のため、片寄りし過ぎでないかという声もあるが、中

国の学生は優秀であります。世界第二の経済大国である中

国でなく、もっと日本の学生に回せと言うような声もあり

ます。日本だけの事業であり民間で一番大きな奨学会であ

ります。奨学生にはカウンセラーが付き安全を確保して授

業を受けてもらっています。卒業生のＯＢが同窓会を作っ

てくれており、ロータリーの大きな事業の１つであります。 

ＲＣのほかにLC(ライオンズクラブ)があります。ＲＣで

生まれて２０年後くらいに行動派が分かれて誕生したも

のであり、ＬＣは派手で、ＲＣは地味といわれていますが、

大きな仕事をしています。ロータリーの心みたいなものを

ゲストの方に耳に入れていただければありがたい。毎週の

例会はきついかも知れないが、友達ができます。ゲストの

方も是非ＲＣを見ていただきたいと思います。ホテルなど

でバッヂを見ると声を掛けあう。そういう気持ちになって

もらえればありがたいです。 

 

(発言)山本武夫会員： これからほかに出かけますのでお

話をさせていただきます。私は津田先生のご紹介でＲＣに
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入会させていただきました。先ほども言われましたが歯科

医師会は世間が狭いので、最初に言葉をかけていただいた

のは、「友達をつくりませんか」でありました。やっぱり

同じ職業のグループと違う人にお会いできて、いろんな方

とお話ができる。非常にＲＣに入って楽しかったです。入

会すると「四つのテスト」という額がいただけますが、自

分の職業を通して何ができるのか、自分は今までむし歯予

防の仕事をやってきました。例えばフッ素を使って予防す

るという仕事は、四つのテストの考えにぴったりです。分

かりやすく言えば誰でも自然にむし歯予防の方法があれ

ばいいのです。実は明日からオーストラリアに行きますが、

そこでは水道水フロリデーションというフッ素で濃度 

調整をしてむし歯予防をしており、その見学に行ってきま

す。ロータリーに入ってそういうことを広めて行けたらい

いなと思いました。日本はまだまだそこまで進んでいなく、

井波でも、清都町長さんの時代に、まず子供たちのむし歯

予防にフッ素のうがいをすることから始まりました。そし

て、入会してから、ＲＣの皆さんに力をいただきながら、

いい歯のキャンペーン、良い歯のキャンペーンを社会奉仕

活動の中でやらせていただき、他の地域に広がる様、活動

をしてきました。いまは、水道水フロリデーションが地域

に広がる様、ＲＣに入って皆さんと手を携え合って行って

きました。いろいろな職業を持って社会で生かされていま

すので、職業を通していろいろと役立つことがあると思い

ます。ＲＣに入って更にその力が生かされます。例えば、

地区大会で同業者に会って「よおっ」と声を掛けあうこと

もあります。お互いに共通理解を得られる仲間がいれば非

常にうれしいことであり、生き甲斐になっています。是非

そういうことをお考えになってよかったら仲間になって

いただくことを希望しています。 

(坂井会長から質問) ２００２－２００３年度にガバナー

をされて、一番楽しかったこと、一番苦しかったことを教

えて下さい。また、ガバナー研修でアメリカに行かれた時、

英語はどうでしたでょうか。 

(津田パストガバナーからの回答) ガバナーの研修で初め

て外国に行きました。それが切っ掛けで毎年、外国に行く

ようになりました。それが良かった点です。大変だったの

は、ガバナー準備期間である１～２年間前、丁度、病院建

設と重なりましたので色々と大変でした。１週間程入院も

しました。英語は喋れなくても大丈夫です。心臓で会話で

きます。 

  

・閉会挨拶(河合耕一実行委員)：津田先生お忙しいところ

ありがとうございました。ロータリーの起源をお話しいた

だき、現況も話していただきました。４つのテストを私ど

もに分かりやすい言葉で説明をいただきました。現在ロー

タリアンとして名乗っているメンバーもロータリーとは

何ぞや、ということを絶えず自問自答しています。皆さん

と討論もします。いろんな意見がでまして何となく分かっ

ているようでもあり、十分に理解できない面もあります。 

理屈では分かっていてもなかなかできない。実行に移すこ

とができないというのが現状ですが、ある程度のメンバー

がいらっしゃいますと自分の目標をもって一生懸命行動

されている方がいらっしゃいます。そうした方と接してそ

の人の話を聞くことで私たちが励まされます。自分に刺激

を頂いています。これが仲間をもつということの意義かな

と思っています。いろんな所でいろんな話を聞くというこ

とは、非常に自分自身の肥しになります。ゲストの皆さん

もこのようなことを聞いていただければと思っています。

仲間が増えれば大変楽しい、一人でも多くの仲間を持ちた

いというのは私どもの希望であります。逆に現メンバーが

一生懸命やっているのかなと自問自答もしています。口で

は職業理論を唱えながらも自分では実行しているのだろ

うかと時々思います。クラブ自身が高い目標をもって活性

化していかないと入会された方も早めに退会されること

にもつながりますので、現メンバーがしっかりと自分に鞭

打って活動していく機会になれば幸いと思っています。津

田先生から「原点を思い出せよ」ということを本日教わり

ましたので、是非その言葉を思い出して今後活動していけ

たらと思います。皆様ご苦労様でした。 

・閉会点鐘 
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(第二部) 会場：２F「越中」司会：山本英介会員 

・開会挨拶 坂井会長 

・入会式  新入会員：齊藤美華子君 

   

  新入会員紹介 齋藤彰会員 

   

   

   

   

  ロータリーバッジ授与 (坂井会長から、津田パスト

ガバナーへ、そして、齋藤美華子会員へ) 

   

   

  新入会員挨拶 

・乾杯 津田パストガバナー・・・開宴 

   

・閉会挨拶 小西勝会員 

 


